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No dia vinte e três do mês de maio de dois mil e dezenove, às dez horas e trinta minutos, na 

sala de reunião do Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas, realizou-se a QUARTA 

REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE CURSO DE ADMINISTRAÇÃO, sob a 

presidência da professora: Valdemar Siqueira Filho, Lílian Caporlíngua Giesta Cabral, José 

Anízio Rocha de Araújo, Liana Holanda Nepomuceno Nobre I. Pontos: 1. Discussão e 

deliberação acerca da vacância da professora Ana Maria Magalhães Correia.  2. Avaliação de 

processo de solicitação de turma especial. 3. Aprovação das atas da Terceira Reunião 

Ordinária e da Terceira Reunião Extraordinária de dois mil e dezenove do colegiado de curso. 

4. Apreciação de planos de trabalho de projetos de estágio. II. Informes. A Presidente falou da 

proposta que surgiu de colocar o ponto quatro como primeiro, em quanto distribuía as atas. A 

Presidente pediu a aprovação da mudança de ordem e a aprovação dos demais pontos. Os 

presentes docentes aprovaram por unanimidade. I. Pontos: 1. Discussão e deliberação 

acerca da vacância da professora Ana Maria Magalhães Correia. A Presidente Luciana 

lembrou que já foi discutida a questão do concurso, inclusive os pontos que serão abordados, 

porém destacou a ambiguidade que é a apresentação ou não da vaga dentro da instituição. 

Segundo Luciana o colegiado poderá propor diretamente um novo concurso ou disponibilizar a 

vaga para uma remoção, podendo aprovar ou não os possíveis interessados. A professora 

Lílian lembrou da urgência do curso por alguém da área de produção e falou que sem Ana 

Maria, fica impossibilitada de ministrar as duas disciplinas. A professora Lílian ainda destacou 

que caso a vaga seja disponível para uma remoção, haverá o risco de os pretendentes não 

serem do perfil desejado, pois em seu processo, não serão avaliados os pontos escolhidos. 

Continuando sua fala, a professora Lílian falou que com base em alguns editais de outros 

cursos, foi pensado que o edital poderia incluir artigos e produções científicas nas áreas de 

produção e inovação, para que assim, possa se garantir o perfil desejado, tanto em caso 

remoção quanto de concurso. O professor Anízio Araújo, destacou que se for incluído no edital 

as exigências de artigos e produções científicas e caso seja escolhido o concurso, os 

candidatos terão que chagar na banca, com as exigências. A professora Lílian falou que a 

banca no caso de remoção é diferente das de concurso, onde nessa última, as exigências de 

artigos e produções científicas serão excluídas. O professor Anízio Araújo questionou a 

respeito da pontuação dos artigos. A professora Lílian respondeu que ainda será decidido 

como será exigido. O professor Anízio Araújo propôs fazer uma análise com base nas 

qualificações da professora Ana Maria, para que se exija dos possíveis pretendentes. A 

professora Luciana sugeriu que não seja especificado no edital a quantidade de pontos 

exigidos em relação a artigos e produções científicas, pois, isso pode ser um entrave para a 

escolha direta por concurso. A professora Lílian falou que o problema do pedido ser 

diretamente para realização do concurso, é a hipótese do pedido ser negado e ser aberto a 

vaga para remoção, sem os pontos que filtrariam a escolha do candidato. O professor Anízio 

Araújo lembrou que o procurador da universidade serve como órgão consultivo dos centros 

acadêmicos e sugeriu que antes que se encaminhasse o pedido a PROGEPE, solicitasse a 

chefia do centro, para que pedisse um parecer prévio do procurador. A professora Luciana, 

lembrou do prazo de trinta dias para que o procurador responda a chefia do centro, e sugeriu 

que ao mesmo tempo, enviasse o pedido para a PROGEPE, assim, o parecer do procurador 

poderá ser usado caso o pedido de concurso seja negado. O colegiado decidiu por 

unanimidade que será dado prosseguimento ao processo de abertura de vaga para remoção, 

com a exigência de perfil semelhante ao processo de concurso, com os seguintes acréscimos: 



UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CENTRO DE CIÊNCIAS SOCIAIS APLICADAS E HUMANAS 

DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS SOCIAIS APLICADAS 

Ata da 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 

CURSO DE ADMINISTRAÇÃO, da Universidade Federal 

Rural do Semi-Árido - UFERSA, realizada no dia 15 de 

abril de 2019. 

36. 

37. 

38. 

39. 

40. 

41. 

42. 

43. 

44. 

45. 

46. 

47. 

48. 

49. 

50. 

51. 

52. 

53. 

54. 

55. 

56. 

57. 

58. 

59. 

60. 

61. 

62. 

63. 

64. 

65. 

66. 

67. 

68. 

69. 

70. 

produção qualificada nas áreas de produção e operações e inovação, experiência docente nas 

disciplinas referentes as mesmas áreas, artigos e produções acadêmicas com pontuação 

equivalente à da professora Ana Maria. 2. Avaliação de processo de solicitação de turma 

especial. A Presidente Luciana explicou a situação do processo de abertura de turma especial 

solicitada pela aluna Romênia. Luciana lembrou que a aluna não apresentou o aceite do 

professor e que a coordenação também não conseguiu entrar em contato com o mesmo. 

Tendo em vista que uma das condições para turma especial é o aceite do professor, os 

membros decidiram unanimemente por negar o pedido. 3. Aprovação das atas da Terceira 

Reunião Ordinária e da Terceira Reunião Extraordinária de dois mil e dezenove do 

colegiado de curso. O professor Anízio Araújo, pediu para que fosse corrigida a questão da 

padronização dos nomes. Foi sugerido que na elaboração das atas, se colocasse o nome 

completo apenas no parágrafo que trata dos presentes. As atas foram aprovadas por 

unanimidade, junto a essas correções. 4. Apreciação de planos de trabalho de projetos de 

estágio. A Presidente Luciana apresentou os planos de trabalho e seus respectivos alunos, 

que são: Carolina Helena Medeiros Alves De Oliveira (Liana Holanda Nepomuceno) – Uma 

análise da relação entre as compras por impulso, o endividamento pessoal e o nível de stress 

financeiro; Antônio Sergio Solto Filho (Judson da Cruz Gurgel) – Radar da Inovação: Análise 

das startups do Rio Grande do Norte; Gustavo de Lima Rebouças (Judson da Cruz Gurgel) – 

Impactos da TI sobre a gestão e tomada de decisão na ótica de uma cooperativa e seus 

clientes; Kleginaldo Santos de Assis Junior (Elisabete Stradiotto Siqueira) – Gestão social: 

validação de um instrumento de pesquisa; Anderson Magalhães de Freitas (Judson da Cruz 

Gurgel) – Entre um espirro e um like: um ensaio teórico sobre a analogia conceitual entre a 

epidemiologia e o marketing viral; José Edgardo Torquato ( Carlos Alano Soares de Almeida) – 

Eficiência de gastos da segurança pública: um estudo dos estados do nordeste brasileiro; 

Carlos Augusto Santos Júnior (Caio César Fernandes) – A terceirização nas sedes das 

promotorias de justiça de Mossoró: a perspectiva do funcionário terceirizado em relação ao 

trabalho na iniciativa privada; Getulio Arquimedes Gomes De Freitas (Lílian Carpolíngua 

Giesta Cabral) – Gestão da cadeia de suprimentos sustentável: um estudo qualitativo em 

empresas do setor de fruticultura em Mossoró; Carla Simone Costa Melo (Ângelo Magalhães 

Silva) – Princípios da governança corporativa na associação brasileira de energia eólica 

(abeéolica); Anuska Karina Nogueira Maia ( Agostinha Mafalda Barra de Oliveira) – Análise 

dos programa de QVT nos hotéis de Mossoró - Rio Grande do Norte; Leticia Gomes Cabó 

(Elisabete Stradiotto Siqueira) – Aplicação do método servqual avaliando a qualidade de 

serviços em uma biblioteca universitária: um estudo de caso na biblioteca central Orlando 

Teixeira; Romênia Cabral Florêncio (Judson da Cruz Gurgel) – Radar da inovação: análise do 

grau de inovação organizacional em industrias de cerâmica na cidade de Assú – RN; Géssica 

Gomes de Sousa (Danielle de Araújo Bispo) – Qualidade nos serviços: um estudo sobre a 

satisfação dos clientes em uma clínica odontológica em Mossoró – RN; Grasiele (Lílian 

Carpolíngua Giesta Cabral) – Análise econômica aplicada a professores do curso de ciências 

contábeis da Universidade Federal Rural do Semi-Arido; Diogo Oliveira Rebouças (Judson da 

Cruz Gurgel) – Análise da relação entre a presença de grandes marcas em mídias digitais e a 

realidade do cliente. O professor Anízio Araújo perguntou como ficaria os alunos que estavam 

sendo orientados por Ana Maria. A professora Luciana respondeu que o professor Judson 

ficou responsável por assumir o papel. A professora Lílian propôs que o professor Judson 

ratificasse o seu aceite, para que fique registrado. A professora Luciana lembrou dos critérios 
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que devem ser levados em consideração como o aceite do professor e a relação do tema com 

a administração. O professor Valdemar questionou o modelo atual de projeto que prende 

muito o aluno dentro de regras e prazos. A professora Anízio Araújo falou que é preciso seguir 

as regras estabelecidas para que se tenha bons resultados. A professora Lílian lembrou que o 

plano de trabalho de projetos é apenas uma orientação para os alunos, ficando a critério do 

orientador fazer mudanças, como também aprovar primeiramente. A professora Lílian ainda 

complementou falando que, ou se segue o modelo estabelecido, ou deverá se elaborar outro 

modelo. Além disso, segundo a professora Lílian, o atual modelo limita muito o aluno à área de 

pesquisa. A professora Luciana propôs que os pontos a serem analisados sejam: o aceite do 

professor, a adequação à área de administração, prazo de entrega e adequação a modelo 

proposto. A professora Luciana ainda destacou que não cabe ao colegiado analisar o 

conteúdo do projeto. O professo Anízio Araújo destacou que existe um modelo na pagina do 

curso e esse modelo deve ser seguido. A professora Lílian novamente falou que o modelo é 

apenas um exemplo para os alunos. A professora Luciana, sugeriu que se analise também a 

adequação dos projetos. A professora Lílian se posicionou contra e falou que o colegiado deve 

analisar somente os demais requisitos, principalmente a adequação ao curso de 

administração. A representante discente Gabriella, falou que é papel dos orientadores 

acompanhar os alunos e seus trabalhos, e acrescentou que se o trabalho tem o aceite do 

mesmo, não cabe ao colegiado analisar o seu modelo e conteúdo. O professor Vademar, falou 

que o modelo atual é rígido e autoritário devendo ser consideradas outras possibilidades de se 

elaborar os trabalhos. A presidente Luciana apresentou as três pospostas discutidas que são: 

analisar a adequação do trabalho à área administração e o aceite do professor; analisar a 

adequação do trabalho à área administração, o aceite do professor e a adequação ao modelo 

como caráter não reprovativo. Com três votos, a proposta de se analisar somente a 

adequação do trabalho à área administração e o aceite do professor, foi aprovado. Em relação 

ao trabalho da aluna Romênia, a presidente Luciana falou que a aluna era orientada pela 

professora Ana Maria e que por conta de sua saída, passou a ser orientada pelo professor 

Judson, que aceitou prontamente. A professora Lílian destacou que é importante a assinatura 

do professor Judson para que se possa aprovar o projeto. O professor Anízio Araújo falou que 

a assinatura já era para está no projeto. O projeto da aluna Romênia foi aprovado. Todos os 

demais projetos foram aprovados por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a Presidente 

encerrou os trabalhos agradecendo a presença de todos e eu, Rhuan Carlos da Silva Lopes, 

__________, lavrei a presente ata, que será por todos lida e assinada. Mossoró/RN, 

20/06/2019.  

PRESENTES: 

Luciana Holanda Nepomuceno   _____________________________________________ 

José Anízio Rocha de Araújo             ______________________________________ 

Lílian Carpolíngua Giesta Cabral___________________________________________ 

Liana Holanda Nepomuceno Nobre _______________________________________________ 

Valdemar Siqueira Filho _____________________________________________ 
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